



En la recta final los Gallos hicieron lo que exigía el momento: jugar pelota y luchar por la victoria. /Foto: Alien Fernández

# Gallos se cuelan en los play off

Luego de una subserie de suspenso, el conjunto espirituano logró conquistar el octavo boleto hacia la postemporada

Elsa Ramos Ramírez

¡Los Gallos están en los play off! Esa es la noticia que ahora mismo recorre todos los contornos espirituanos, que estuvieron en vilo durante las últimas horas, mientras su equipo peleaba a muerte por una clasificación que se concretó en medio de circunstancias dramáticas.

Porque eso sí sobró en tierras cienfuegueras, donde el estadio 5 de Septiembre fue testigo del suspenso y la tensión para que los Gallos se hicieran del octavo y último boleto a la postemporada en tres partidos agónicos ante el equipo local.

Encontraron los ahijados de Lázaro Martínez una férrea resistencia de los sotaneros Elefantes, además de la presión de estar obligados a ganar, asediados como estaban por otros equipos con la misma intención de lograr la clasificación.

Para agregar tensión al melodrama llegó la lluvia y alargó la angustia al obligar a suspender el primer partido y jugar doble el segundo día, cuando, otra vez, se inundó el terreno y se decretó doble para el jueves. De nuevo apareció el agua para detener el encuentro final e, incluso, obligar a la definición de juego válido, justo minutos después de deshacer el abrazo a una carrera con sus rivales —que ya les habían presentado pleito al principio—, con un 2-1 definido en el último out.

Y es que la lluvia pareció mojar hasta los bates, que se congelaron ante un pitcheo discreto. Mas, los Gallos produjeron las carreras justas a fin de llevarse las tres victorias que necesitaban para seguir con vida en esta Serie Nacional 63 y así definir por ellos mismos cuando varias miradas del país seguían su desempeño, debido

a que más de un equipo llegó a esta fecha final de calendario con opciones. Pero ellos consiguieron la imprescindible victoria 40, con 35 derrotas, saldo similar al de Guantánamo, ante el cual ganaron una subserie que, a la postre, resultó definitiva.

Pero lo que era impensable para algunos hasta hace unas semanas —o cuando eslabonaron en un inicio aquellas nueve derrotas seguidas— se concretó por fuerzas propias. Para ser justos, los espirituanos no decidieron su plaza en Cienfuegos, pues allá llegaron en zona de clasificación después de protagonizar una remontada espectacular en el último tercio al punto de ganar 18 de los últimos 21 juegos, el mejor cierre de todos los equipos.

Los Gallos firmaron su pacto de honor cuando, tras un desempeño que dejó mucho que desear hasta “por problemas de actitud”, como lo reconoció su mánager Lázaro Martínez, decidieron ponerse a hacer lo que saben: jugar pelota y entregarse en el terreno más allá de nombres, con las armas de la garra colectiva.

Y se creyeron que sí podían, como dijo a *Escambray* el psicólogo Carlos Hernández luego de concretar el boleto; como que quitaron a un equipo y pusieron a otro, incluso cuando sufrieron bajas importantes como las de sus ases de relevo Yanielquis Duardo, lesionado en su brazo de lanzar.

Ello explica que ganaran subseries cruciales ante Artemisa e Industriales, dos de los elencos que estaban en zona de clasificación, y después propinaron un golpe mortal de 5-0 a Camagüey, otro enemigo que optaba por el pase a la postemporada. Lo de Holguín y Cienfuegos fue luchar ante selecciones que, aunque no tenían nada que perder, podían

arrebatárselos el sueño.

Hay alegría en la valla y eso es lo que cuenta por ahora, cuando Lázaro Martínez al fin pudo respirar feliz después de jornadas angustiosas, en las que tuvo que tocarle la fibra a cada uno de los muchachos para extraer lo mejor en función del éxito.

Tiempo habrá para hablar del aporte individual en esta clasificación, aupada por el liderazgo de los establecidos Frederich Cepeda, Yunier Mendoza y Duniesky Barroso, en torno a quienes se nuclearon las bujías Lázaro Fernández, Miguel Martínez, Carlos Gómez, Alexis Miguel Varona, Daniel de Jesús González y Rodolxis Moreno; o desde el box Alex Guerra, Yohannys Hernández, Yankiel Mauris, Fernando Betanzos, Carlos Michel Benavides y José Isaías Grandales; además de un héroe detrás del home: Yadiel Guerra.

Tiempo habrá para hablar del colectivo técnico, que debió hacer malabares para capear el temporal de los tiempos malos y mantener la esperanza cuando las opciones parecían escabullirse. “Todo fue muy fuerte, muy intenso, pero ahora estamos felices, siempre dije que hasta el juego 75 no había nada y en ese juego clasificamos”, diría a *Escambray* el mánager en la euforia por el triunfo.

Y asegura que entiende la exigencia del público hacia los suyos y que ahora se concentrará en prepararse para la postemporada.

Mientras, con la tabla partida en dos entre equipos más separados en la parte de arriba y varios partidos pendientes por resolver, los Gallos disfrutaron su boleto y ya después se pondrán a pensar cuál será su rival en el cruce de cuartos de final. A usted le dejan, además del disfrute, el rompecabezas de los pronósticos.

# Juegos Escolares al doblar de la esquina

Con la connotación de celebrar su edición 60, los Juegos Escolares Nacionales y los Juveniles están al doblar de la esquina, lo que impone multiplicar los aspectos organizativos y acelerar el ritmo en el acondicionamiento en las áreas competitivas y en la principal villa de alojamiento: la EIDE Lino Salabarría.

La fiesta convoca a 429 espirituanos, de ellos, 313 atletas en 27 de los 33 deportes, excepto nado sincronizado, clavados, baloncesto, balonmano, vela y pelota vasca. La delegación se completa con 64 entrenadores, 16 delegados y 34 árbitros.

De acuerdo con la información de Kitty Cruz, jefa del Departamento de Organización y Programación Deportiva en el Sectorial Provincial de Deportes, en el caso de los juveniles intervendrán 110 participantes: 85 atletas (66 del sexo masculino y 19 del femenino), además de 18 entrenadores, tres delegados y cuatro árbitros.

“La sede espirituana acogerá a seis disciplinas en dos etapas. Del 30 de junio al 5 de julio el tiro deportivo escolar y juvenil y béisbol juvenil, si no hay cambios; y del 8 al 14, fútbol Sub-18 masculino, tiro con arco y ciclismo de ruta escolar. Queremos mantener el séptimo lugar del pasado año, cuando se igualó el mejor resultado histórico. A pesar de la compleja situación, se ha cumplido con la preparación, unos deportes más que otros. Debido a la ruta crítica competitiva, limitaciones del combustible y transportación, algunos han tenido que competir con provincias cercanas, no han podido hacerlo con las orientales que, en la mayoría de los deportes, son los rivales fuertes que tenemos, pero hay mucho optimismo”.

## REVOLUCIÓN EN LA EIDE

Tras un letargo de meses, por fin en la EIDE Lino Salabarría se activaron los motores y por estos días intensas jornadas de trabajo remodelan, reconstruyen, limpian, pintan y le dan un mejor rostro a lo que será la villa de alojamiento de los participantes.

Varias brigadas de empresas constructoras del territorio han dividido el centro en pedazos y suman empeños para arreglar lo que se pueda en tiempo récord. Uno de los colectivos pertenece a la empresa constructora de Jatibonico, que durante el último mes, entre otras acciones, le ha devuelto la vida a un albergue que permanece inactivo hace 10 años por el deterioro general. “Hemos remozado los baños, incluido un nuevo enchape, hemos solucionado las pudriciones que existían, hemos cambiado

duchas, plumas, resanado averías, paredes —expone Juan Antonio Gutiérrez, jefe de Abastecimiento y Transporte de la entidad—. Esto estaba deplorable y hemos hecho casi un albergue nuevo”.

Acciones similares se realizan en otros albergues, donde se intenta resolver añejos problemas de salideros y filtraciones, se instalan duchas, llaves de agua y tazas sanitarias, se resanan paredes y se reparan literas.

“Hemos avanzado —asevera Maideivis Portal Benavides, directora de la institución—; estamos en tareas de choque, terminando todo lo que lleva cerámica, se cambió lo hidráulico en los seis albergues que tenemos comprometidos como sede, tenemos las tazas que envié la dirección nacional del Inder. Es una reparación que estábamos ansioso y ya vemos el resultado, se están armando las literas, los tablonos están llegando por el apoyo de la Forestal y de Emprova, tenemos 100 colchones nuevos y estamos esperando otro grupo, se cambian persianas, se repararon todas las mesas del comedor, estamos pintando albergues y otras partes de la escuela, limpiando áreas. Todos están involucrados, el Micons, la Constructora del Poder Popular, la Epase, la brigada de Jatibonico y, principalmente, los trabajadores que tienen un alto compromiso.

“La reparación llega hasta las áreas deportivas que serán sede, como el campo de tiro, que se pintó, se limpió, ya tenemos recursos importantes que se usan en la competencia. Se reanima todo el local; en el área de fútbol también se labora, se cambian las porterías, se pintan los dogouts, y en el terreno de béisbol estamos esperando que la competencia se encuentre más cerca para chapearlo”.

Parte del financiamiento salió del presupuesto del Inder provincial (unos 3 millones de pesos) y de la dirección nacional (unos 2 millones), tal como lo corrobora Laidalí Santana, directora de Deportes en Sancti Spiritus, también a pie de obra para impulsar lo que es el corazón del movimiento 60x65=Fidel.

“Esto se ha revolucionado para bien. Hay que resaltar el sentido de pertenencia de todos, hemos contado con la ayuda del Partido, del Gobierno, las empresas del territorio que día a día han estado trabajando con muchísimo esfuerzo para brindar un servicio de calidad a la EIDE, pese a las limitaciones de recursos; pero con los pocos que hay y la ayuda de los trabajadores v, el financiamiento del Gobierno y de nuestro organismo nacional, estamos empeñados en que esta sea una digna sede”. (E. R. R.)



Un gran movimiento constructivo se respira en la EIDE. /Foto: Elsa Ramos